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Vera Fischer sobre assédio: “Não sei 
como sobrevivi aos ataques machistas”
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EDUCAÇÃO

Parceria prepara 
alunos para o Enem
Iniciativa envolve estudantes do terceiro ano 
do ensino médio das redes púbica e privada, 
com aulões e dicas on-line

QUALIFICAÇÃO
Técnicos do Ruraltins 
e Agricultura recebem 
capacitação voltada para 
o cultivo de maracujá
Governo do Tocantins

DESENVOLVIMENTO SOCIAL
Cursos para pessoas em 
situação de rua
Alunos estão abrigados no Estádio Abadião. 
Até dezembro, o projeto chega também ao 
Autódromo Nelson Piquet

AQUICULTURA
Governo do Tocantins 
inicia multiplicação de 
variedades de mandioca 
com alto potencial 
produtivo para produtores

Zé Délio Jr. (DEM) 
é eleito a 
prefeito de 
Hidrolândia - GO

ELEIÇÕES 2020

Tem como missão, ajudar 
Hidrolândia a expandir 
e transformá-la em uma 
das cidades com maior 
desenvolvimento da 
região metropolitana, 
proporcionando mais 
qualidade de vida e bem-
estar para todos os cidadãos

Flávio Moura, 
Prefeito de Mara Rosa

ELEIÇÕES 2020
Carlão da Fox (PSDB) é eleito 
a prefeito de Goianira
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Vera Fischer diz que se 
sente mais jovem aos 68 e desabafa 
sobre assédio: “Não sei como 
sobrevivi aos ataques machistas”

No ar na reprise de “La-
ços de família”, Vera Fischer 
relembrou o assédio que 
sofreu no início da carrei-
ra, logo após ser eleita miss 
Brasil, em 1969. A atriz, hoje 
com 68 anos, disse que se 
recusou diversas vezes a fa-
zer o famoso “teste do sofá” 
e teve que enfrentar o “ma-
chismo escancarado”.

“Fui miss com 17 anos, 
em 1969. Peguei os anos 
70 com um machismo es-
cancarado. Não sei como 
consegui sobreviver aos 
ataques machistas, que fo-

ram severos, nos anos 70, 
80 e até 90. Houve uma 
coisa que, se você não tem 
uma certa diplomacia e 
jogo de cintura, você não 
consegue sair viva disso”, 
desabafou ela, em a live no 
Instagram da “Caras”.

“Muitas mulheres pas-
saram pelo que passei. 
Alguns sucumbiram, eu 
não. Às vezes, fui mal vista 
pelos poderosos por que 
falei: ‘comigo não! Eu que-
ro trabalhar. Se eu o meu 
talento não for suficiente, 
eu vou embora’. Não vou 

ficar dando para ninguém, 
não. Meu corpo é meu cor-
po. Foi difícil”, completou.

“Gosto muito mais do 
meu corpo agora do que 
numa época, entre 2010 
e 2015, quando eu engor-
dei e estava muito infeliz. 
Eu engordei, estava num 
momento de cabeça meio 
infeliz, porque não pintava 
um personagem maravi-
lhoso na televisão e nem 
cinema. Estava me sen-
tindo meio órfã, apesar de 
estar fazendo teatro, que 
eu sempre amei muito. 

GAZETA RURAL

PF realiza buscas 
e apreensões para 
investigar esquema 
de corrupção no 
TJ/MG

Na manhã desta 
quarta-feira, 18, o Minis-
tério Público Federal e a 
Polícia Federal cumprem 
mandados de busca e 
apreensão em investi-
gação sobre um suposto 
esquema de corrupção 
envolvendo desembarga-
dores do TJ/MG.

As ordens de busca 
e apreensão foram ex-
pedidas pelo ministro 
Jorge Mussi, do STJ, que 
determinou a quebra de 
sigilos fiscal e bancário 
dos suspeitos.

A Operação foi bati-
zada de Cosme e objetiva 
apurar a atuação de ad-
vogados que, juntamente 
com os magistrados do 
Tribunal mineiro, são sus-
peitos de influenciarem 
no andamento de proces-
sos judiciais em troca de 
retribuição financeiras.

Segundo informações 
divulgadas pelo MPF, os 
agentes realizam buscas 
em doze endereços liga-
dos a sete investigados. As 
ações são realizadas em 
Belo Horizonte, Ipanema, 
Engenheiro Caldas/MG e 
em São Paulo.

As investigações se 
iniciaram após serem 
encontradas  mensagens 
indicando a prática dos 
crimes de influência nos 
processos juntamente 
com desembargadores 
do TJ/MG. Migalhas

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

&&

JORNAL DA GAZETA - 
EDIÇÃO DO ALMOÇO

Diego Gracia, diretor admi-
nistrativo da Associação Goia-
na do Nelore (AGN), enalteceu 
a importância da 15ª Expoinel 
(Exposição Internacional do 
Nelore), que será aberta, ofi-
cialmente, hoje, 19, e trans-
corre até domingo, no Parque 
Agropecuário de Goiânia. Suas 
declarações foram feitas no 
programa Gazeta Rural, apre-
sentado diariamente das 12 às 
12,30 horas, pela TV. Gazeta.

Segundo ele, 80% do reba-
nho bovino brasileiro é com-
posto da raça Nelore. É um 
animal que se adaptou bem 
em território nacional. Grande 
reprodutor, o touro é bastante 
utilizado no cruzamento com 
outras raças européias, em es-
pecial com o Angus, de origem 
inglesa. É o chamado meio sangue.

No País, com ênfase para Goiás, o Nelore passa por constante melhoramento 
genético. Essa condição favorece o aquecimento do mercado de criadores. A ex-
tração de sêmen de “um animal assim tem mercado certo”, ressalta. No Estado, 
há criadores com mais de mil touros, tornando-se “um celeiro de criatório de alta 
qualidade genética”. Por isso, observa Diego, “a produção de carne macia”. E a 
proteína animal preferida pelos exportadores.

HOMENAGEM A RONALDO E IRIS
O governador Ronaldo Caiado e o prefeito de Goiânia, Iris Rezende Machado, 

serão homenageados pela SGPA, amanhã, 20, às 16 horas, na pista de julgamento 
do Parque Agropecuário.

Ronaldo Caiado e Iris Rezende Machado são grandes pecuaristas no Estado. 
Criam gado da raça Nelore, destinado a abate.

Wandell Seixas

No Jornal da Gazeta Edição do 
Almoço desta quarta-feira, 18, o 
apresentador recebeu o prefeito 
eleito de Hidrolândia, Zé Délio 
Júnior (DEM), que comentou 
sobre sua vitória e agradeceu os 
8.467 votos e também falou sobre 
as primeiras obras que ele realiza-
rá no município assim que assu-
mir o cargo. Thiago recebeu tam-
bém o advogado eleitoral Diogo 
Rakowski, que explicou como o 
eleitor deve justificar o voto, caso 
se ausentou no primeiro turno. 
Diogo falou também sobre a situ-
ação do candidato Maguito Vilela 
e as regras eleitorais se acontecer 
alguma fatalidade. 

Para assistir esta entrevista e 
outros destaques do programa, 
acesse o YouTube gazetaplay.

Maíra Oliveira 

Nelore no Brasil passa por melhoramento 
genético e favorece exportação de carneSERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
E AGRONOMIA DE GOIÁS - CREA-GO

EDITAL DE CENSURA PÚBLICA

Em conformidade com a alínea “b” do art. 71, combinado com o art. 72, 
da Lei nº 5194, de 24 de dezembro de 1966, o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia - CREA-GO aplica a penalidade de “CENSURA 
PÚBLICA” ao Eng. Eletr. Rones José da Cunha, portador da Carteira 
Profissional n° 12881/D-GO no CREA-GO, por infração ao disposto no 
artigo 8º, incisos III e IV, artigo 9º, inciso II, alíneas “a” e “c”, e artigo 10, 
inciso I, alínea “c”, e inciso III, alínea “c” do Código de Ética Profissional 
adotado pela Resolução nº 1002, de 26 de novembro de 2002 do Confea.

Goiânia-GO, 26 de outubro de 2020.
Eng Agrônomo Francisco Antônio Silva de Almeida

Presidente do CREA-GO

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA

E AGRONOMIA DE GOIÁS - CREA-GO

EDITAL DE CENSURA PÚBLICA

Em conformidade com a alínea “b” do art. 71, combinado com o art. 72, 
da Lei nº 5194, de 24 de dezembro de 1966, o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia - CREA-GO aplica a penalidade de “CENSURA 
PÚBLICA” ao  Eng. Civ. Sidney Borges Rodrigues, portador da Carteira 
Profissional n° 11256/D-GO no CREA-GO, por infração ao disposto no 
artigos 8º, incisos IV e VI, artigo 9º inciso II, alínea “a” e “c”, inciso III, alínea 
“f” e “g”, e artigo 10, inciso III, alínea “e”, do Código de Ética Profissional 
adotado pela Resolução nº 1.002, de 26 de novembro de 2002 do Confea.

Goiânia-GO, 9 de novembro de 2020
Eng. Agrônomo Francisco Antônio Silva de Almeida

Presidente do CREA-GO

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA

E AGRONOMIA DE GOIÁS - CREA-GO

EDITAL DE CENSURA PÚBLICA

Em conformidade com a alínea “b” do art. 71, combinado com o art. 72, 
da Lei nº 5194, de 24 de dezembro de 1966, o Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia - CREA-GO aplica a penalidade de “CENSURA 
PÚBLICA” ao  Eng. Civ. Álvaro Faria de Aguiar, portador da Carteira 
Profissional n° 15456/D-GO no CREA-GO, por infração ao disposto no 
artigos 8º, inciso IV e VI, artigo 9º, inciso II, alínea “a” e “c”, inciso III, alínea 
“f” e “g” e artigo 10, inciso III alínea “e”, do Código de Ética Profissional 
adotado pela Resolução nº 1.002, de 26 de novembro de 2002 do Confea.

Goiânia-GO, 9 de novembro de 2020
Eng. Agrônomo Francisco Antônio Silva de Almeida

Presidente do CREA-GO

editais@gazetadoestado.com.br
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Divulgação

Cidadãos poderão assinar 
documentos no portal Gov.br

Zé Délio Jr. (DEM) é eleito a 
prefeito de Hidrolândia - GO

DECRETO Nº 10.543/2020

ELEIÇÕES 2020

AndreiA Verdélio/ABr - Usu-
ários cadastrados no por-
tal Gov.Br poderão assinar 
documentos e validar tran-
sações eletronicamente. O 
Decreto nº 10.543/2020, pu-
blicado no Diário Oficial da 
União, regulamenta os ní-
veis, as categorias e as con-
dições de uso e aceitação 
das assinaturas eletrônicas 
de documentos pelos cida-
dãos e órgãos da adminis-
tração pública federal.

De acordo com a medida, 
os órgãos têm até 1º de ju-
lho de 2021 para adequar os 
sistemas e descrever o nível 
exigido de assinatura eletrô-
nica em cada serviço público 
ofertado no portal único do 
governo federal. Os usuá-
rios são os responsáveis pela 
guarda, sigilo e utilização de 
suas senhas, assim como de 
seus dispositivos de acesso. 
Atualmente, mais de 80 mi-
lhões de cidadãos fazem par-
te do Gov.br.

As diretrizes para o de-
creto foram estabelecidas 
na Lei 14.063/2020, sancio-
nada em setembro, origi-
nada da Medida Provisória 
983/2020. Para o Ministério 
da Economia, o conjunto 
de medidas tem como ob-
jetivo principal “a promo-
ção da cidadania digital e a 
garantia da segurança nas 
interações entre o governo 
e os brasileiros”.

A lei trouxe a classifica-
ção de três formatos de assi-
naturas eletrônicas: simples, 
avançada e qualificada. Elas 
serão usadas para comuni-
cações eletrônicas que ne-
cessitam de identificação do 

usuário em seu contato com 
o governo federal.

De acordo com a Eco-
nomia, a assinatura eletrô-
nica simples será utilizada 
em interações de menor 
impacto do cidadão com 
o poder público e que não 
envolvam informações pro-
tegidas por grau de sigilo, 
como, por exemplo, para o 
requerimento de benefícios 
assistenciais, trabalhistas 
ou previdenciários e para 
o envio de documentos di-
gitais ou digitalizados, com 
o recebimento de número 
de protocolo. Para isso, o 
usuário poderá fazer o seu 
cadastro pela internet, com 

autodeclaração de dados 
pessoais, que deverão ser 
validados em bases de da-
dos do governo.

A assinatura eletrônica 
avançada será utilizada nas 
transações que exigirem 
maior garantia quanto à sua 
autoria, incluídas as intera-
ções eletrônicas entre pes-
soas físicas ou entre pessoas 
jurídicas e o poder público 
que envolvam informações 
classificadas ou protegidas 
por grau de sigilo. Também 
poderá ser usada nos reque-
rimentos de particulares e 
nas decisões administra-
tivas para o registro ou a 
transferência de proprieda-
de ou de posse empresariais, 
de marcas ou de patentes, 
por exemplo.

Para a assinatura avan-
çada, o usuário deverá re-
alizar cadastro com garan-
tia de identidade a partir 
de validação biométrica, 
conferida em bases de da-

dos governamentais. Isso 
já acontece hoje, em fase 
de projeto piloto, na prova 
de vida de beneficiários do 
INSS, por meio de aplicativo 
para celular. Também há a 
possibilidade da prova de 
identidade ser confirmada 
por meio de envio de docu-
mentos, de forma remota 
ou presencial. Neste caso, é 
necessária a comprovação 
das informações por um 
agente público. Já a assina-
tura eletrônica qualificada 
poderá ser usada em todas 
as transações e documentos 
com o poder público, inclu-
sive na transferência e re-
gistro de imóveis no âmbito 
dos cartórios, por exemplo. 
Além disso, será utilizada 
nos atos normativos assi-
nados pelo presidente da 
República e por ministros 
de Estado. Para usufruir da 
assinatura qualificada, o 
usuário necessitará de um 
certificado digital ICP-Brasil 

(Infraestrutura de Chaves 
Públicas Brasileira).

Em nota, a Secretaria-
-Geral da Presidência in-
formou que a medida não 
se aplica aos processos 
judiciais e demais intera-
ções eletrônicas em que 
não haja participação da 
administração pública fe-
deral, direta, autárquica e 
fundacional, tais como as 
que ocorrem entre pessoas 
naturais ou entre pessoas 
jurídicas de direito priva-
do. O decreto presidencial 
também não abrange ou-
tros poderes e outros en-
tes federados, que deverão 
editar normas próprias.

O Instituto Nacional de 
Tecnologia da Informação 
(ITI) auxiliará os órgãos 
federais no uso de assina-
turas eletrônicas, inclusive 
no fornecimento de meios 
de assinatura para os ci-
dadãos interagirem com o 
ente público.

dA redAção - O candidato a 
prefeito do município de Hi-
drolândia, Zé Délio Jr. (DEM), 
foi eleito neste último do-
mingo (15), com 63,03% dos 
votos. O candidato derrotou 
o Bruno (MDB), em segundo 
lugar com 23,88%.

Zé Délio Jr. é jovem, ca-
sado, formado em Direito. 
Pertence a quinta geração 
de algumas das famílias tra-
dicionais de Hidrolândia. 
Atuou como advogado na 
área Previdenciária e In-
ventários. Aos 23 anos, foi 
eleito como vereador pela 
primeira vez, em 2016, sen-
do o mais bem votado da 
história do município.

Hoje, tem como missão, 
ajudar Hidrolândia a ex-
pandir e transformá-la em 
uma das cidades com maior 
desenvolvimento da região 
metropolitana, proporcio-
nando mais qualidade de 
vida e bem-estar para todos 
os cidadãos. 

Dentre suas propostas de 
governo, estão: na saúde pre-

tende, ampliar o atendimen-
to no Hospital Municipal de 
Hidrolândia e implantar UTI; 
adiquirir UTI Móvel para o 
translado de pacientes e pri-
meiros socorros; ampliar o 
quadro de agente de saúde 
e endemias, afim de con-

templar bairros e regiões 
não atendidas, entre outras; 
cultura e turismo, criar uma 
parceria com o IPHAN - Insti-
tuto de Patrimônio, Histórico 
Artístico Nacional para a res-
tauração e possível tomba-
mento dos casarões; apoiar 

as festas regiões e tradicio-
nais do município (como a 
Folia de Reis, Santa Maria, 
Igrejinha do Bonito, Nova 
Fátima, Oloana, Padroeiros, 
Cavalgadas, Romarias, etc.); 
realizará a tradicional Festa 
da Jabuticaba em Nova Fáti-
ma e na sede do município, 
entre outros; infraestrutura, 
buscará recursos federais e 
estaduais para implantar a 
rede de esgoto, construção 
do Parque de Exposições 
Agropecuária e Tradições 
para sediar grandes eventos, 
como o Rodeio Show, Festa 
da Jabuticaba, Mutirão das 
fiandeiras e etc.

Já na gestão pública e aos 
servidores públicos, reestru-
turará todas as secretarias, 
departamentos e cargos co-
missionados; criará o Pro-
jeto Gabinete Itinerante/
Prefeitura nos bairros, com 
o intuito de levar ações da 
administração pública aos 
bairros; otimizará os canais 
de comunicação da Prefeitu-
ra com as comunidades dos 

bairros; na educação, valori-
zará os servidores da educa-
ção (reformulando os cargos 
e salários com aplicação em 
todos os níveis e regulamen-
tação da licença para cursos 
de mestrado e doutorado), 
cosntruirá e ampliará as es-
colas da rede municipal com 
acessibilidade total; esporte 
e juventude, revitalizará o Es-
tádio Municipal, concluirá 
o ginásio de esportes do Ga-
ravelo Sul II, construirá 20 
academias ao ar livre na sede 
do município, Nova Fátima, 
Região do Garavelo, Santa 
Maria e Oloana.

Com relação ao meio 
ambiente, criará o Projeto 
“Hidrolândia Terra da Água” 
para incentivar os produto-
res rurais a construir a curva 
de nível, cercar e reflorestar 
as nascentes, implantará 
Unidades de Conservação 
no município, ampliará o 
Programa de Coleta Seletiva, 
reestruturará a cooperativa 
de catadores, entre outros. 
Na zona rural fará o patro-

lamento e manutenção das 
estradas municipais, encas-
calhamento de currais, me-
lhorará o transporte escolar; 
pretende gerar mais empre-
gos para a região, através da 
implantação do Polo Indus-
trial em parceria com o Go-
verno Estadual, criará o SINE 
municipal e uma escola pro-
fissionalizante em parceria 
com o Sebrae, Senac e Senai.

Não poderia faltar proje-
tos voltados para a assitên-
cia social, como Programa 
Chque Moradia e Reforma 
Municipal (atendendo famí-
lias de baixa renda), realizar 
a campanha do agasalho e 
ampliar a distribuição de en-
xovais para gestantes... Se-
gurança pública, viabilizar 
junto ao Governo Estadual 
a instalação da Companhia 
Independente da Polícia Mi-
litar, criação da ronda muni-
cipal, implantação de posto 
policial em algumas regiões, 
entre outros. Projetos, pro-
postas e sonhos de igualdade 
para todos.

Tem como missão, ajudar Hidrolândia a expandir e transformá-la em uma das cidades com maior desenvolvimento da região metropolitana, 
proporcionando mais qualidade de vida e bem-estar para todos os cidadãos

Marcello Casal JrAgência Brasil
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Dois tempos
1. O XVII Congresso Brasileiro de Biomedicina e V 

Congresso Internacional de Biomedicina On-Line, sob o 
tema “Inovação e Ética Transformando Vidas” acontece 
pela primeira vez, em dois momentos diferentes: online e 
presencial. Nos dias 20 e 21 de novembro, na versão onli-
ne, e em outubro de 2021, a versão presencial.  Inscrições 
pelo link: www.cbbmonline.com.br .

2. O professor Sérgio Antônio Machado, biomédico, 
membro do Conselho Federal de Biomedicina e docente 
na PUC-GO, foi nomeado o presidente dos congressos 
brasileiro e internacional, e conclama aos profissionais 
biomédicos que participem do maior evento da biomedi-
cina do País. A Comissão Científica trabalha para oferecer 
palestras, minicursos e mesas redondas sintonizados com 
o que há de mais atual na profissão.

Ela vai falar
A biomédica Nígela Rodrigues Carvalho, perita crimi-

nal, que atua no Laboratório de Biologia e DNA Forense 
como analista do banco de perfis Genéticos da Superin-
tendência de Polícia Técnico-Científica de Goiás, vai mi-
nistrar palestra nos congressos brasileiro e internacional. 
Recentemente a biomédica publicou o livro ‘Genética 
Forense na Elucidação de Crimes Sexuais: o policiamento 
por meio de Bancos de Perfis Genéticos.

Vitrine
n VOCÊ SABIA ? O 
abacaxi auxilia na 
digestão e na redução 
da pressão arterial.
n AQUISIÇÃO 
- Localizada em 
Aparecida de Goiânia, 
a GSA Alimentos, 
comprou a La Food, 
responsável por 
snacks de bordo da 
Azul Linhas Aéreas, 
os chips e multigrãos 
da Leven, marca das 
Lojas Americanas, e os 
produtos da Goood+, 
marca da rede de 
farmácias Nissei. 
Toda a produção será 
em Goiás, gerando 
empregos e renda para 
o território goiano.
n ENCONTRO - Hoje, 
às 13 horas, a Visa e 
o Sicredi promovem 
a live Encontro 
Empreendedora, com 
conteúdo voltado ao 
empreendedorismo 
feminino das pequenas 
e médias empresas 
brasileiras. O evento é 
gratuito, online e conta 
com a participação 
de Nina Silva, Márcia 
Piatti e moderação de 
Renata Simões, com 
transmissão pelo canal 
do Sicredi no Youtube e 
tradução simultânea de 
libras. Detalhes: www.
sicredi.com.br/site/dia-
do-empreendedorismo-
feminino e.
n SUSTENTABILIDADE 
2030 - Nesta manhã, 
às 10h, profissionais 
e influenciadores 
convidados pela 
Votorantim Cimentos, 
vão abordar as 
tendências de práticas 
ambientais, sociais 
e de governança na 
atuação das empresas, 
no evento aberto ao 
público, Diálogos VC – 
Construindo um Futuro 
Sustentável, encontro 
que marca a renovação 
dos Compromissos 
de Sustentabilidade 
da empresa para 2030 
que será transmitido 
por meio das redes 
sociais da Votorantim 
Cimentos – YouTube, 
Instagram, Facebook 
e LinkedIn.

EDUCAÇÃO

Parceria prepara 
alunos para o Enem
Iniciativa envolve estudantes do terceiro ano do ensino médio das redes 
púbica e privada, com aulões e dicas on-line

Álvaro Henrique/SEE

O Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Tocantins 
(Ruraltins), com a parce-
ria da Secretaria de Estado 
da Agricultura, Pecuária e 
Aquicultura (Seagro), reali-
zará mais uma capacitação 
técnica voltada para a qua-
lificação dos serviços de 
assistência técnica e exten-
são rural. O curso, fruto do 
Convênio Oportunidade nº 
839847/2016, firmado entre 
Governo do Tocantins e o 
Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), será realizado de 23 
a 27 de novembro, voltado 
para o Sistema de Produção 
de Maracujá.

A capacitação será mi-
nistrada pelo pesquisador 
da Embrapa e engenhei-
ro agrônomo, doutor Raul 
Castro Carrielo Rosa, con-
templando 24 extensionis-
tas e técnicos. Serão cinco 
dias de capacitação, no 

Centro de Treinamento e 
Capacitação em Tecnologia 
Agropecuária e Extensão 
Rural (CTC – AGRO), loca-
lizado no Complexo de Ci-
ências Agrárias da Universi-
dade Estadual do Tocantins 
(Unitins), em Palmas.

Para a definição do tema 
da capacitação, o órgão le-
vou em consideração as 
condições favoráveis que 
permitem o cultivo do fru-

to durante todo o ano, bem 
como o fato de ocupar pe-
quenas áreas para o seu cul-
tivo, podendo se tornar uma 
opção viável de renda e me-
lhoria na qualidade de vida 
do agricultor familiar. 

Além disso, os órgãos, 
Ruraltins e Seagro, também 
realizaram um levantamen-
to na Central de Abasteci-
mento de  Hortifrutigranjei-
ro (Ceasa) em Palmas, sobre 
as cadeias produtivas que 
são trabalhadas pela Cen-
tral. Com isso, identificou-se 
que, nos meses de novem-
bro a abril, houve uma de-
ficiência no fornecimento 
do fruto do maracujá, e no 
restante do ano, em torno 
de 90% do que é abastece o 
mercado tocantinense vem 
de outros estados, como 
Goiás, Distrito Federal, São 
Paulo e Minas Gerais.

Edvânia PErEgrini/
govErno do TocanTins

QUALIFICAÇÃO

Técnicos do Ruraltins e 
Agricultura recebem capacitação 
voltada para o cultivo de maracujá

NOVO CEP 
A dermatologista 
Izabella Bomfim 
inaugurou a 
sede própria da 
Clínica Faccia, 
no Metropolitan 
Mall. Com 
50m², o espaço 
foi desenhado 
pela arquiteta 
Débora Mesquita 
que buscou 
referências 
urbanas 
com pegada 
moderna, 
fugindo dos 
estereótipos 
das clínicas do 
gênero. Para 
os homens 
são oferecidos 
serviços com protocolos específicos para a pele, já, para 
as mulheres um atendimento altamente especializado

 kadu Faria

REGISTRO 
Boutique, o novo conceito do setor imobiliário, que será 
adotado no Zayn Home, empreendimento a ser lançado 
em breve, pela Elmo Engenharia e Incorporações, foi 
apresentado para profissionais do universo imobiliário, 
durante encontro no restaurante Contemporane. Os 
diretores da Urbs, Leonardo Abreu, Enésio Teixeira e 
Anderson Andreoli, figuraram entre os convidados que 
foram conhecer o novo conceito imobiliário

Raquel Pinho

AgênciA BrAsíliA - A Secre-
taria de Educação (SEE) 
segue com participação 
no projeto #DicaMarista-
Enem 2020, que compar-
tilha publicações diárias 
nas redes sociais. A ini-
ciativa é voltada aos estu-
dantes do terceiro ano do 
ensino médio de escolas 
públicas e privadas, que 
também podem aprovei-
tar os aulões com dicas 
para o Exame Nacional 
de Ensino Médio (Enem).

A primeira aula vir-
tual será transmitida no 
dia 26 deste mês, e as 
outras duas, em 3 e 10 
de dezembro, sempre 
às 10h30, pelo canal do 
YouTube da Umbrasil. 
Os aulões terão a parti-
cipação de professores 
das quatro unidades de 
ensino do Marista no 
DF e da SEE.

Em 17 de dezembro, 
será transmitida a aula 

de encerramento do #Di-
caMaristaEnem 2020, 
com resolução de ques-
tões da prova, jingles e 
algumas atividades de de 
descontração para inspi-
rar os estudantes.

“O #DicaMaristaEnem 
2020 é um importante 
reforço aos conteúdos 
trabalhados pelos profes-
sores durante esse perí-
odo de atividades peda-
gógicas não presenciais, 
no sentido de minimizar 

ao máximo os efeitos da 
pandemia na vida escolar 
e pessoal de nossos estu-
dantes”, explica o subse-
cretário de Educação Bási-
ca da SEE, Tiago Cortinaz.

Desde a abertura do 
projeto, no início deste 
mês, as postagens podem 
ser vistas no Instagram 
@dicamaristaenem com 
conteúdos de Linguagens 
e códigos, Ciências da na-
tureza, Matemática, Ciên-
cias humanas e Redação.

Governo do Tocantins
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Divulgação

Flávio Moura, Prefeito de Mara Rosa

Carlão da Fox (PSDB) é eleito a prefeito de Goianira

ELEIÇÕES 2020

ELEIÇÕES 2020

Da reDação - Flávio Moura 
(PDT) tem 39 anos, pro-
dutor agropecuário. Com 
48,36% 3.069 votos, será o 
próximo prefeito de Mara 
Rosa. Com o apoio do 
atual prefeito Flávio Tatu, 
a vitoria não era surpresa, 
pois em toda a sua cam-
panha o Flávio Moura 
apareceu na frente em 
todas as pesquisas de in-
tenções de voto.

Neto do Fundador de 
Mara Rosa, José Maurício 
de Moura, Flávio Moura 
foi responsável pela Se-
cretaria de Administração 
nos 4 anos da gestão do 
atual prefeito. Colaborou 
com a brilhante atuação 
do prefeito Tatu em todo 
o seu mandato, estando a 
frente de varias ações e de 
obras em toda a cidade.

Em sua trajetória po-
lítica em Mara rosa, Flá-
vio Moura ainda na sua 
adolescência, em 1998 
mudou para Goiânia em 
busca do seu primeiro 
emprego. Em 2003, foi 
morar em Portugual, por 
3 anos e mais 5 anos em 
Londres, onde com muito 
sacrifício e trabalhando 
arduamente permane-
ceu até 2010, retornan-
do assim para o Brasil. Se 

tornou um empresário 
de renome no ramo da 
construção civil. Voltou 
para Mara Rosa em 2012 
para coordenar a campa-
nha política desse mesmo 
anos onde obteve a vito-
ria para o candidato que 

esta apoiando. 
Coordenou a campa-

nha do atual prefeito Tatu, 
em 2016, contribuindo 
para a vitoria significativa 
do atual prefeito, sendo 
assim em 2017, Flávio 
Moura é convidado para 

assumir a Secretaria Mu-
nicipal de Administração 
sendo responsável pelos 
grandes avanços na aérea 
de Saúde, Educação, Es-
porte e Lazer, infraestru-
tura urbana e rural.

Voltando para as elei-

ções: Moura foi atacado 
durante todo o período 
eleitoral, mostrou nes-
te período serenidade e 
confiança na vitória, pois 
tinha o apoio de um dos 
melhores Prefeitos de Goi-
ás com uma avaliação de 

mais de 70% de aceitação, 
além do apoio da popula-
ção que confiava na sua 
capacidade e depositava 
esperança na continuida-
de do mandato, no qual, 
foram investidos mais de 
20 milhões em benfeito-
rias proporcionando qua-
lidade de vida e dignidade 
para todos mararrosenses. 

Por fim, a partir do dia 
1° de Janeiro, Mara Rosa 
será Governada por um 
jovem político, empreen-
dedor e motivado para 
promover uma gestão 
inovadora com geração 
de empregos e renda. O 
povo mararrosense, es-
colheu a continuação do 
atual mandato, que teve 
avanços na aérea saúde, 
implantação de progra-
mas sociais como o Vale 
Gás que entende 200 fa-
mílias em situação de vul-
nerabilidade social. Viva 
a democracia! Finalizou 
as eleições, Mara Rosa, 
nestes próximos 4 anos, 
receberá vários investi-
mentos, e será conhecida 
em todo Brasil. O povo se 
enche de esperança, que 
no futuro próximo, todos 
os munícipes possam ter 
renda e emprego e quali-
dade de vida.

O candidato a prefeito do município de 
Goianira, Carlão da Fox (PSDB), foi reeleito nes-
te último domingo (15), com 72,13% dos votos. 
O candidato derrotou o Professor Junior, em 
segundo lugar com 13,27% dos votos.

Carlão da Fox, tem 58 anos, é casado, em-
presário, tem superior completo. Assumirá 
novamente o cargo de prefeito do município de 
Goianira. Uma nova gestão com novos projetos.

Dentre suas propostas de governo estão, 
gerar empregos e empresas, os profissionais 
que não tem o seu prórpio espaço terá através 
de um projeto voltado para isso, abrirá vagas 
para montar o seu próprio negócio, criará 
um polo empresarial municipal (indústrias, 
empresas de tecnologias, logística...), atrairá 
indústrias não poluentes, desenvolveu projetos 
para tornar Goianira a Capital da Moda, atra-
vés da Ferrovia Norte-Sul. Na educação, criará 
um faculdade pública municipal, com cursos 
profissionalizantes, superiores, qualificação e 
requalificação profissional, investirá em língua 
estrangeira e de tecnologia.

No meio ambiente, lutará para resolver os 
problemas causados pela Enel e Saneago, dará 
o destino correto ao lixo (local apropriado ou 
transformará em matéria-prima), investirá na 
educação ambiental para melhorar a coleta sele-
tiva, recuperará nascentes e arborizará a cidade.



Quinta-feira, 19 de novembro de 2020
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal6

ed
ita

is
@

ga
ze

ta
do

es
ta

do
.co

m
.b

r

Seu anúncio também 
é visto no Jornal 

Gazeta do Estado

Classificados&Editais (61) 3356-8886 / (62) 3249-8883
(63) 3028-7777 / (64) 3453-8883
editais@gazetadoestado.com.br

Publicidade Legal 
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REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL 

1º OFÍClO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, 
TÍTULOS E DOCUMENTOS, 

CIVIL DAS PESSOAS JURÍDlCAS, CIVIL 
DAS PESSOAS NATURAIS, INTERDIÇÕES E TUTELAS.

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO

Lei Federal n. 6.766, de 19 de dezembro de 1979.

O SANDRO ALEXANDER FERREIRA, 
Oficial do 1º Oficio do Registro de  Imóveis, 

da Comarca de Águas Lindas de Goiás-GO.

FAZ SABER a todos os in-
teressados que JOSÉ DE 
OLIVEIRA FILHO, nascido 
em 27/01/1943, filiação: José 
Manoel de Oliveira e Francis-
ca Ana de Jesus, aposenta-
do, CI-296.471-SESP/DF e 
CPF-096.536.191-87 e seu 
cônjuge: EURIPEDES MA-
RIA DE OLIVEIRA, nascida 

em 10/10/1945, filiação: Jo-
aquim Silvestre de Oliveira e 
Nalgelina Pereira de  Olivei-
ra, CI-695.327- SESP/DF e 
CPF-248.867.851-15, ambos 
brasileiros, casados sob 
o regime da comunhão de 
bens, anterior a vigência da 
Lei 6.515/1977, residentes e 
domiciliados neste municí-

pio, depositou nesta serventia 
os documentos necessários 
exigidos pelo artigo 18 da Lei 
Federal n. 6.766, de 19 de de-
zembro de 1979, para registro 
de um DESMEMBRAMEN-
TO do imóvel denominado 
Lote 39 da quadra 21, Con-
junto B, Setor 03, situado 
no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, 
nesta cidade, com a área de 
800,00 metros quadrados. 
Confrontando pela Frente 
com a Rua Abaeté, com 
20,00 metros, pelo fundo 
com o lote 40, com 20,00 
metros, pelo lado direito 
com a Rua 18, com 40,00 
metros, e pelo lado es-
querdo com o lote 37, com 
40,00 metros, objeto da ma-
trícula n°. 59.297 do Registro 
de Imóveis da Comarca de 

Águas Lindas de Goiás-GO, 
que será desmembrado em 
02 (dois) lotes menores que 
serão denominados: “Lote 
39-A da quadra 21, Conjunto 
B, Setor 03, situado no lote-
amento denominado PAR-
QUE DA BARRAGEM, nes-
te município, com a área de 
500,00m². Confrontando pela 
Frente com a Rua Abaeté, 
com 20,00 metros, pelo fundo 
com o lote 39-B, com 20,00 
metros, pelo lado direito com 
a Rua 18, com 25,00 metros, 
e pelo lado esquerdo com o 
lote 37, com 25,00 metros” 
e “Lote 39-B da quadra 21, 
Conjunto B, Setor 03, situado 
no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, 
neste município, com a área 
de 300,00m². Confrontando 
pela Frente com a Rua 18, 

com 15,00 metros, pelo fun-
do com o lote 37, com 15,00 
metros, pelo lado direito com 
o lote 40, com 20,00 metros, 
e pelo lado esquerdo com 
o lote 39-A, com 20,00 me-
tros”, conforme planta e me-
morial descritivo, que fazem 
parte integrante da Certidão 
Municipal de Aprovação do 
Parcelamento expedida em 
15/06/2020, onde consta o 
processo administrativo de 
n° 2020032570. Para que 
chegue ao conhecimento de 
todos, expediu-se este edital 
que será publicado no jornal 
local, por 03 (três) dias con-
secutivos, podendo o registro 
ser impugnado no prazo de 
15 (quinze) dias, contados da 
data da última publicação, 
tudo nos termos do artigo 19 
da citada Lei Federal n. 6.766.  

ARS LAVA E PASSA (CNPJ 39.469.744/0001-95), localizada 
na Alameda dos Colibris, Qd.: 19, L.: 07, Residencial Fauna 
II – Rio Quente, Goiás, torna público que requereu da Secretária 
Municipal de Meio Ambiente de Rio Quente - SEMMA, a Licença 
Prévia, para à atividade Lavanderia. No qual não foi determinado 
estudo de impacto ambiental e/ou não foi determinado estudo de 
impacto ambiental.

ARS LAVA E PASSA (CNPJ 39.469.744/0001-95), localizada 
na Alameda dos Colibris, Qd.: 19, L.: 07, Residencial Fauna 
II – Rio Quente, Goiás, torna público que requereu da Secretária 
Municipal de Meio Ambiente de Rio Quente - SEMMA, a Licença 
de Operação, para à atividade Lavanderia. No qual não foi deter-
minado estudo de impacto ambiental e/ou não foi determinado 
estudo de impacto ambiental.

ARS LAVA E PASSA (CNPJ 39.469.744/0001-95), localizada 
na Alameda dos Colibris, Qd.: 19, L.: 07, Residencial Fauna 
II – Rio Quente, Goiás, torna público que requereu da Secretária 
Municipal de Meio Ambiente de Rio Quente - SEMMA, a Licença 
de Instalação, para à atividade Lavanderia. No qual não foi de-
terminado estudo de impacto ambiental e/ou não foi determinado 
estudo de impacto ambiental.

ROLAND  VAN  DE  GROES  torna  público  que  recebeu  junto  a
Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Recursos Hídricos-
SEMMARH,  a Licença de Operação nº 2020005368 e processo nº
2020005368 com validade até 29/10/2026, para o empreendimento
em Suinocultura – Sistema Produtor de Leitões - SPL. Fazenda Bom
Jardim, Rod. GO 050 km 15. Zona Rural, Município de Montividiu -
GO. Este empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA
001/86.

VOLMIR ORLANDO E OUTROS torna público que requereu junto a
Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Recursos Hídricos-
SEMMARH, a renovação da Licença de Funcionamento nº 706/2017
e processo nº 3227/2017 (SEMAD) com validade até 30/05/2021, para
o empreendimento em Suinocultura – Sistema Produtor de Leitões -
SPL. Fazenda Pindaíbas Orlando, Rod. GO 174 sentido Rio Verde/
Montividiu. Km 45, Zona Rural, Município de Montividiu - GO. Este
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

CLÉSIO DANIEL G. FILHO E TAYNARA PRADO GONÇALVES
torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio
Ambiente – SEMMA, a Renovação da Licença de Funcionamento nº
098/2015 e processo nº 0153800/2018 com validade até 28/05/2021,
para o empreendimento em Avicultura- Sistema Produtor de Ovos-
SPO. Fazenda Rio Verdinho da Barra Grande- Bom Sucesso, Rod BR
060, sentido Rio Verde/Jataí, km 35 à direita por mais 06 km, Zona
Rural, Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não se
enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
AUTO  POSTO  INDAIA  III  LTDA,  CNPJ  31.440.741/0001-17,
SITUADO NA ROD.  GO 182,  KM 05,  CHACARAS 1882 E  1882K,
LOTEAMENTO  CHACARA  SANTA  MARIA,  NO  MUNICIPIO  DE
PLANALTINA  -  GO,  TORNA  PÚBLICO  QUE  RECEBEU  DA
SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE DE PLANALTINA
GOIAS  -  SEMMA-PLAN,  A  LICENÇA  DE  OPERAÇÃO  -  LO  Nº
045/2020,  PARA  A  ATIVIDADE  DE  COMÉRCIO  VAREJISTA  DE
COMBUSTIVEIS PARA VEICULOS AUTOMOTORES.

 EDITAL DE COMUNICAÇÃO
 

A  Goiasminas  Industria  de  Laticínios  LTDA  CNPJ:
01.257.995/0026-91,  torna  público  que  recebeu  da  Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Pontalina - SEMMA a Renovação da
Licença  de  Funcionamento  Proc.n°117/2019  para  a  atividade
Preparação do Leite, localizada na Rua Jose dos Reis n°25. Pontalina-
Go.

Aparecida de Goiânia, 18 de novembro de 2020.
 

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ELEIÇÕES
 

Prezados Senhores,
Na qualidade de Sindico deste Condomínio, sirvo-me da presente para
convocar  V.  Sas.,  QUITES  COM  O  CONDOMÍNIO ,  para,
pessoalmente ou representados por procurador munido de mandato
específico,  com  firma  previamente  reconhecida  em  cartório  por
verdadeira  ou  semelhança,  a  participarem  da  Assembléia  Geral
Ordinária que ocorrerá em 30 de novembro de 2020, às 18:30
em 1ª convocação com quórum mínimo legal ou às 19:00 horas
em 2ª convocação com qualquer número de presentes, no salão
de  festas  do  condomínio,  onde  será  discutida  e  deliberada  a
seguinte ORDEM DO DIA:
A.    ELEIÇÃO DE SINDICO E SUBSINDICO E DEFINIÇÃO SALARIAL.
B.     ELEIÇÃO DOS CONSELHEIROS FISCAIS
C.     JULGAMENTO DE PENALIDADE
Observações:
O fim das votações será as 21h:00min, horário improrrogável;
O período de campanha ocorrerá do dia 19 ao dia 29 de novembro;
Os  Senhores  condôminos  poderão  se  fazer  representar  por
procuradores com instrumento legal cercado de todas as formalidades
legais,  inclusive  o  reconhecimento  de  firma  por  verdadeira  ou
semelhança, conforme exigência do Art. 654 § 2º do Código Civil;
Só poderão votar nas deliberações da Assembléia e dela participar, os
condôminos quites com suas obrigações condominiais, na forma do
estabelecido no artigo 1335 inciso III do Código Civil;
As  deliberações  serão  tomadas  por  maioria  de  votos  presentes  e
obrigarão a todos indistintamente;
Por fim, ressalvamos que todas as medidas de contenção necessárias
por  conta  do COVID-19 serão devidamente  seguidas  e  devem ser
observadas  também  pelos  senhores,  como  o  uso  de  máscara  de
proteção,  distanciamento  mínimo,  aferição  de  temperatura  e
disponibilização  de  álcool  70%,  requeremos  ainda  que  caso
apresentem sintomas gripais reservem-se em sua residência, e que
não tragam convidados,  tampouco crianças  menores  de  12 (doze)
anos. 
Contamos com a colaboração dos senhores.
        Cordialmente,
 

 Condomínio Residencial Fit Maria Inês

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
IVETE MEDEIROS GOMES HOTEL’S E IMOVEIS

Torna público que requereu junto a Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente, licença ambiental prévia referente a 
uma lavanderia do Município de Rio Quente, Estado de 
Goiás. Este aviso foi publicado conforme a Resolução 
CONAMA 006/86.








 
 







EDITAL DE COMUNICAÇÃO
GABRIEL  PEREIRA  PASSOS,  sob  CPF:  015.828.581-60,  torna
público que requereu junto a SEMMA - Secretaria Municipal de Meio
Ambiente de Mineiros - Goiás, o Registro Ambiental para a atividade
de desmatamento e corte de árvores isoladas, localizado na Fazenda
Araguaia,  Rodovia  Br-364,  km  365,  zona  rural  do  município  de
Mineiros - Goiás.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
DIGITAL WORLD COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA., inscrito com
CNPJ  Nº  05.022.145/0001-07  torna  público  que  requereu  da
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Aparecida de Goiânia -
SEMMA, as Licenças Ambientais de Instalação e Operação para a
atividade  de  Comércio  varejista  especializado  de  equipamentos  e
suprimentos de informática. Localizado à Ruas 08 e 09 – Lotes 19-
A/20-A Qd.27– Polo Empresarial Goiás – Aparecida de Goiânia – GO. O
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.
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n HD Hércules Dias
www.herculesdias.com.br

HD a griffe do jornalismo

HD -  #hdherculesdiasagrifedojornalismo #portalstylo #jornaldaregião

“O importante não é 
vencer todos os dias, 
mas lutar sempre.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

Maceió
O destino Maceió lançou, no último 
dia 7, no Festival Internacional de 
Turismo (Festuris) de Gramado, 
a quarta edição do Natal dos 
Folguedos, um dos principais 
eventos da alta temporada na capital. 

Destinos
Segundo a Secretaria Municipal 
de Turismo, Esporte e Lazer de 
Maceió, o produto turístico que já se 
consolidou como um diferencial entre 
os destinos nordestinos, ganha um 
novo formato em 2020, em razão 
da pandemia. 

Juninas
O ano não poderia terminar sem a festa 
mais tradicional de Palmas com o seu 
concurso de juninas e muito forró. Neste 
ano atípico, o evento promovido pela 
Fundação Cultural de Palmas  junto com 
a Federação das Quadrilhas Juninas do 
Tocantins acontecerá de 25 a 29 próximos.

Franccino
Acabaram de chegar na loja da Franccino 
em Goiânia os móveis exclusivos das linhas 
Irajá e Juno. Baseada na natureza, a Linha 
Irajá conta com uma trama que ata narrativas 
para o design com inspiração na natureza, 
concebida pelo designer Sérgio J. Mattos.

Palmas
O artista plástico Mauro Matos, vencedor do III Salão Palmense de Novos 
Artistas, abre a nova temporada de exposições no Salão da Fundação Cultural 
de Palmas (FCP), no Espaço Cultural José Gomes Sobrinho, nesta sexta-feira, 
20, apresentação de seu novo trabalho como o tema  ‘Criação’.  Em razão da 
pandemia do novo coronavírus (Covid-19), não haverá evento de abertura e a 
exposição segue aberta à visitação até 08 de janeiro.

Noivas
Noivas de Goiânia 
podem concorrer 

a um pré-wedding 
assinado pelo 

fotógrafo Clodoaldo 
Marques. A iniciativa 

é do empresário 
Jorge Neris, que 

realiza no próximo dia 
23 de novembro, o 

Santorinni e Parceiros, 
uma versão pocket 
e exclusiva do seu 
evento anual para 

apresentar empresas 
prestadoras de 

serviço para festas 
de casamento. A 

inscrição dá direito 
de entrada no evento 
com vagas limitadas,  

que acontece na 
T9 no Setor Bueno, 
com apresentação 

do Coral Santorinni e 
degustação da mini-

confeitaria da Delicious 
Cake. A sessão 

de fotos será realizada 
no Belo Luar .

DESENVOLVIMENTO SOCIAL

Cursos para pessoas 
em situação de rua
Alunos estão abrigados no Estádio Abadião. Até dezembro, o projeto 
chega também ao Autódromo Nelson Piquet

AgênciA BrAsíliA - “Eu quero 
voltar ao mercado de tra-
balho, seja prestando ser-
viço em alguma empresa, 
seja por conta própria. Essa 
capacitação vai me abrir 
portas”, aposta o cearense 
Cícero Itací, de 52 anos. “Até 
agora eu aprendi muitas 
coisas e sigo aprendo mais 
a cada dia, para atingir meu 
objetivo: engajar nessa pro-
fissão”, conta Luciano da 
Conceição, de 47. Ambos 
fazem o curso de eletricista 
e reparos em eletrodomés-
ticos ministrado no Aloja-
mento Provisório de Ceilân-
dia, no Estádio Abadião.

Eles são alguns dos 110 
participantes das atividades, 
que também contam com 
capacitações profissionali-
zantes de 40 horas nas áre-
as de segurança eletrônica 
básica, barbeiro e informá-
tica básica. Fruto de uma 
parceria entre a Secretaria 
de Desenvolvimento Social 
(Sedes) e o Instituto Sou Bra-
sileiro (Soubras), além de 
emendas parlamentares do 
deputado Eduardo Pedro-
sa, os cursos fazem parte do 
projeto Um Novo Caminho.

RESGATE 
DE DIGNIDADE

“O que estamos fazen-
do é oferecer mais uma 
oportunidade de capacita-
ção para quem quer voltar 
ao mercado de trabalho e 
superar a condição de rua”, 
enfatizou a secretária de 
Desenvolvimento Social, 
Mayara Noronha Rocha.

OFERTA DE VAGAS
Por meio desse proje-

to, foram oferecidas 200 
vagas para os abrigados. 
Os responsáveis contabili-
zaram mais de 170 inscri-
ções. Com a rotatividade 
do alojamento, entretanto, 
muitos já deixaram o local 
e alguns foram desligados 

por faltar às atividades.
“Essa questão de trans-

ferir para eles a respon-
sabilidade em relação à 
assiduidade faz parte do 
processo educacional”, 
explicou o presidente do 
Instituto Soubras, Alan Cé-
sar Alves, lembrando que a 
entrega do certificado está 
condicionada ao desem-
penho em sala e a 75% de 
frequência mínima.

Até dezembro, o proje-
to chega também ao Au-
tódromo Nelson Piquet, 
onde está instalado o ou-
tro alojamento provisório 
do Governo do Distrito 
Federal destinado ao aco-
lhimento de pessoas em 
situação de rua.

Glênio Dettmar/Sedes

A produção de man-
dioca no Tocantins é uma 
atividade presente nos 139 
municípios tocantinen-
ses, sendo, além de grande 
geradora de renda, fonte 
de alimento para milhares 
de agricultores, o que in-
clui o consumo in natura e 
processada (farinha, fécu-
la e produtos derivados). 
Neste sentido, a Secretaria 
de Estado da Agricultu-
ra, Pecuária e Aquicultura 
(Seagro) iniciou, no mês 
de novembro, um canteiro 
de cultivo da mandioca 
(mesa e industrial) com 
alto potencial de produ-
tividade. O espaço para 
multiplicação da maniva 
da mandioca ocupa um 
pouco mais de 2 hectares, 
localizado no Centro Agro-
tecnológico de Palmas.

“O Tocantins tem 
aproximadamente 45 mil 
agricultores familiares e a 
cultura da mandioca é cul-
tivada em praticamente 
todos os estabelecimentos 
rurais. Esse novo canteiro 
no Centro Agrotecnoló-
gico terá recomendações 

técnicas que vão possi-
bilitar o melhoramento 
do desempenho na pro-
dução. As variedades de 
mandioca que estão sendo 
multiplicadas são adap-
tadas às condições edafo-
climáticas do Tocantins”, 
explicou o secretário da 
Seagro, Thiago Dourado.

Segundos dados do 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 
em 2019, o Tocantins pro-
duziu mais de 225 mil 
toneladas de mandioca, 
distribuídas em mais de 15 
mil hectares. Ressalta-se 
que a produtividade média 
tocantinense é de 15.700 
kg por hectare, acima da 
média nacional que é de 
14.700 kg por hectare, ain-
da segundo o IBGE.

De acordo com o téc-
nico agrícola da Seagro, 
Paulo Pereira Barros, “além 
do clima favorável, chuvas 
em períodos definidos, a 
qualidade das manivas, o 
manejo adequado, pesqui-
sa, difusão de tecnologias 
como novas variedades e, 
a capacitação dos técnicos, 

que são os responsáveis 
por levar aos produtores 
todas as inovações que 
surgem no mercado, são 
fatores primordiais para 
que os produtores tocanti-
nenses alcancem maiores 
rendimentos”, ressalta.

As manivas, semen-
tes da mandioca, estarão 
disponíveis para distri-
buição na próxima safra, 
quando inicia o período 
chuvoso, época propícia 
para o plantio da mandio-
ca no Tocantins.

MERCADO
O técnico agrícola lem-

bra ainda que o Tocantins 
tem muito a crescer em 
termos de agregação de 
valor (agroindustrializa-
ção), pois grande parte da 
farinha e da fécula con-
sumida no estado vem de 
fora, o intuito é fortalecer 
a economia local e vender 
a produção dentro do To-
cantins, fomentando os 
comércios e os atacadis-
tas da região.

Elmiro dE dEus/
GovErno do TocanTins

AQUICULTURA

Governo do Tocantins inicia multiplicação 
de variedades de mandioca com alto 
potencial produtivo para produtores
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Roney conta para Keyla 
sobre Gabriel. Lica insinua 
para Clara que está go-
stando de alguém. Keyla 
fala com Tato que Gabriel 
pode ser seu irmão. Benê 
se preocupa por ter desc-
oberto no aplicativo que 
é compatível com Juca 
e Guto ao mesmo tem-
po. Fio navega pela rede 

social de Clara. K2 sim-
ula uma tontura e K1 se 
preocupa. Bóris conver-
sa com os alunos sobre a 
proximidade do vestibular. 
Tato e Keyla percebem 
quando K2 finge passar 
mal. Anderson e Tina de-
cidem reatar o namoro. 
Keyla acolhe Gabriel, que 
se diverte com Tonico.

Malhação “Viva a Diferença”

Flor do Caribe

Chiquititas

Haja Coração

A Força do Querer

resumo de novelas

Alberto leva um soco de 
Cassiano durante uma dis-
cussão. Natália comenta 
com Juliano que desconfia 
que está grávida. Juliano 
fica eufórico com a possi-
bilidade de ser pai. Cassia-
no pede perdão a Ester por 
ter agredido Alberto. Cas-
siano comemora a nova 
certidão de Samuca. Am-
aralina enlouquece os te-

nentes ao meditar no meio 
da rua. Cassiano mostra 
a nova certidão de nasci-
mento de Samuca para 
Alberto. Duque tenta dis-
farçar ao ouvir Amaralina 
fala sobre o avô. Amaralina 
descobre que Duque é seu 
avô. Duque não consegue 
revelar a Amaralina que é 
seu avô. Ester descobre 
que pode perder a ONG.

Beto pede a Adriana 
para promover Apolo 
como piloto. Jéssica seg-
ue Felipe, que dá carona 
para Carmela. Shirlei avisa 
Bruna que Giovanni re-
solveu contar a verdade 
para Camila. Fedora grava 
vídeo com os animais ex-
óticos dentro de casa. Re-

beca e as amigas pensam 
em como pagar as contas. 
Giovanni vê Camila sain-
do com Enéas. Jéssica e 
Felipe brigam no meio do 
trânsito. Leozinho conver-
sa com Dinamite sobre o 
plano deles de explodir o 
helicóptero que Fedora vai 
para Angra. 

Em sua sala, Cintia 
conversa com Armando 
pelo computador. O rapaz 
comunica à diretora que 
os homens encontraram 
Cícero e o levaram para 
longe. No mesmo mo-
mento, Tati e Vivi entram 
na sala e avisam Cintia 
que não querem ser ad-

otadas. Irritada, a diretora 
tenta convencê-las, mas 
não consegue. Na delega-
cia, Eduarda leva todas as 
suas joias para o delegado 
e o oficial explica que não 
poderá aceitar. O delegado 
avisa a ex-modelo que os 
amigos de Shirley pagaram 
a fiança da empregada. 

Bibi volta para casa 
após incendiar o restau-
rante. Jeiza e Ritinha se 
desafiam dançando o ca-
rimbó. Abel se preocupa 
com a influência de Rit-
inha sobre Zeca. Dantas é 
alertado sobre o incêndio 
no restaurante, e Aurora 
desconfia do envolvimen-
to de Bibi. Duda revela a 
Cibele que Anita terminou 
o namoro com Amaro. 
Yuri conta para um amigo 
sobre o jogo de que está 
participando na internet. 

Heleninha se desentende 
com Yuri por causa de 
Bibi. Ivana visita Cláudio. 
Cibele arma para Ruy, 
com a ajuda de Shirley. 
Caio questiona Bibi sobre 
uma possível confissão 
de Rubinho. Silvana con-
versa com Joyce sobre o 
sofrimento de Ivana. Caio 
revela a Rubinho sobre o 
incêndio no escritório do 
restaurante onde trabalha-
va. Rubinho agradece Bibi 
por tê-lo protegido, sem 
que Caio perceba. 

Na aula de química 
o professor pergunta:

 - Quais as principais reações 
do álcool?
O aluno responde:
- Chorar pela ex, achar que esta rico, 
ficar valente e pegar mulher feia ...
Professor: 
- Tirou 10!    

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

FILÉ MIGNON AO MOLHO DE MOSTARDA COM RISOTO DE ALHO-PORÓ

INGREDIENTES
1 kg de filé mignon em 
bifes não muito finos
3 dentes de alho 
espremidos
Mostarda de dijon a 
gosto (mais ou menos 1 
colher de sopa)
Sal e pimenta a gosto
1 cubo de caldo de 
legumes
1/2 xícara (café) de 
azeite de oliva
1/2 colher (sopa) de 
manteiga
2 xícaras de chá de 
creme de leite fresco
RISOTO DE ALHO 
PORÓ:
2 xícaras (chá) de arroz 
(arbóreo)

1 taça de vinho branco
Caldo de legumes 
fervente
1 xícara de chá (mais ou 
menos) de leite
5 xícaras (chá) de alho 
poró-picado
Manteiga e azeite o 
suficiente para fritar o 
alho e o alho-poró
2 dentes de alho 
espremidos

MODO DE PREPARO
FILÉ AO MOLHO DE 
MOSTARDA:
Grelhar os filés na 
manteiga e adicionar 
um mistura de sal com 
a pimenta. Depois de 
grelhados, reserve.

Fritar o alho na manteiga 
com azeite até ficar 
transparente.
Acrescente a mostarda 
o caldo de legumes e o 
creme de leite, acerte 
o sal se necessário e 
despeje sobre os filés, 
sirva em seguida.
RISOTO DE ALHO-
PORÓ:
Frite o alho e o alho-
poró na manteiga com 
um pouco de azeite, 
acrescente o arroz e 
adicione o vinho branco 
e a água fervente aos 
poucos, sem parar de 
mexer, até que o arroz 
esteja no ponto.
Adicione um pouco de 

leite, acerte o sal e sirva 
em seguida.
INFORMAÇÕES 
ADICIONAIS
Este tipo de arroz 
(arbóreo) fica al dente 
por dentro e com 
consistência cremosa. 
É muito importante ir 
adicionando a água 
(com caldo de legumes) 
aos poucos, sem 
parar de mexer, deixe 
uma panela com este 
caldo fervendo ao lado 
da panela onde está 
preparando o risoto, 
e com uma concha 
coloque uma 
por vez até que o arroz 
esteja cozido.


	Gazeta 4440 - 01
	Gazeta 4440 - 02
	Gazeta 4440 - 03
	Gazeta 4440 - 04
	Gazeta 4440 - 05
	Gazeta 4440 - 06
	Gazeta 4440 - 07
	Gazeta 4440 - 08

